

Síntomas Evidentes de Pacificación

Desde hace más de un año hemos venido nosotros en las columnas de este diario diciendo cuanto nos han sugerido nuestro patriotismo y nuestra inteligencia en favor de la paz, exhortando en todos los tonos posibles a los mexicanos a deponer su actitud belicosa y a devolver al país su buen nombre, su honor y su tranquilidad, de la misma manera que en todas las formas estuvimos condenando la apatía del gobierno anterior que no procuraba evitar con todas sus fuerzas y con todas las energías que le fueran posibles los enormes atentados que se han estado cometiendo en algunas regiones del país, como si las turbas de bandoleros estuvieran en la inteligencia de que podían cometer toda clase de fechorías con la mayor impunidad.

Con las expresiones más duras hemos condenado los desmanes cometidos en los pueblos pequeños, en las haciendas y en los caminos del ferrocarril, lo mismo que las torpezas con que estuvo procediendo el departamento de la guerra en la administración pasada sacrificando a los soldados federales con los que se formaban pequeñas escuadras y pequeñas guarniciones que eran fácilmente aniquiladas por los bandoleros que siempre se presentaban a combatirlos con un número de hombres armados, hasta nueve veces mayor. Y no solo porque la paz es necesaria para el bienestar de cuantos habitan en esta República, sino para conservar esta incólume, para evitar disgustos al poder público y humillaciones a la nacionalidad, hemos estado haciendo continuados llamamientos al patriotismo de todos para que cesase un estado de agitación incomprensible desde el punto de vista de la conveniencia general.

Nada pudimos adelantar con nuestras declamaciones, con nuestros razonamientos, con nuestros vivos deseos expresados de distintas maneras y con todo género de entonaciones. Ahora felizmente parece que ya vamos a entrar al orden. Todos los síntomas nos inducen a ver como segura la pacificación. Los hacendados, los ricos que eaban muy bien donde les aprieta el zapato, están ya dispuestos a proporcionar suficientes sumas al gobierno para ayudarlo a restablecer la tranquilidad pública. Los cabecillas que parecían mas terribles y más resueltos a sostener la causa política a que eran obligados, están deponiendo su actitud belicosa y sometiendo a las autoridades que atinadamente dirigen hoy los destinos de la Nación. Los gobernadores que se habían declarado mas papistas que el papa, y todavía peor, porque Papa siempre hay, sino maderistas *pour sang* cuando no hay ya en el poder ningún Madero, esos hombres que siendo mediantemente ilustrados debían com-

prender que hoy menos que nunca puede tener objeto una rebelión, están siendo vencidos con la mayor facilidad, debido a dos circunstancias: a la de que tales gobernantes insensatos no cuentan con la opinión, y a que el gobierno actual sabe obrar con tanta rapidez como vigor para pulverizar cualquiera intentona revolucionaria.

Y no solo todos esos hechos que son un testimonio vivo de que ya vamos entrando en razón, de que ya reina el convencimiento de que es necesario reorganizarnos y entrar a una vida nueva, sino la brisa de serenidad que se hace ya sentir, el tono circunspecto de los periódicos y aun los mismos comentarios favorables a México que se hacen ya en los países vecinos apurando un feliz término a nuestras pasadas desdichas, todo induce a pensar y no solo a pensar sino a sostener que nos encontramos en vísperas de días mejores, de días que vengán a cicatrizar las profundas heridas que ha recibido la patria, de días que quizás nos hagan, si no olvidar, al menos consolarnos de los profundos dolores que han estado agotando nuestra salud y nuestras fuerzas.

¡Dichoso día aquel en que la bandera blanca de la paz pueda flotar desde un extremo al otro de nuestra República!

BRIGADIER COMISIONADO

En el acuerdo firmado por el Ministro de la Guerra el día de ayer, fué dispuesto que el general brigadier José González Moreno, pase a servir a la Secretaría de Fomento, como subdirector de la Comisión Geográfica Exploradora.

El aludido General Brigadier tomará posesión de su nuevo empleo tan luego como le tenga dispuesta la entrega de ese departamento la persona que hoy lo ocupa.

Hoy llegará el Ministro de Cuba

En la legación de Cuba nos comunican que hoy llegará el señor don Manuel Márquez, Ministro de la floreciente República de Cuba en México.

Se anuncia una visita oficial a la Secretaría de Relaciones Exteriores, del citado diplomático cubano, quien personalmente tratará con el señor Ministro de Relaciones, licenciado de la Barra, lo relativo a los numerosos rumores que se hicieron circular a propósito del viaje de la familia Madero a Cuba.

LLEGÓ ANDREW ALMOZÁN REPRESENTANDO A LOS REBELDES DEL SUR

El joven guerrillero que lleva más de dos años de una cruenta lucha para derrocar al funesto régimen maderista, ha llegado ayer por la mañana a esta capital con el fin de tratar con el gobierno sobre las condiciones para que se rindan los revolucionarios del sur. Esta conducta del joven guerrillero ha sido comentada muy favorablemente por todas las clases sociales.

EL GENERAL HIGINIO AGUILAR SALDRÁ HOY PARA MORELOS

Por informes que ha recogido uno de nuestros repórters, sabemos que hoy a las primeras horas de la tarde marchará para el Estado de Morelos el general Higinio Aguilar llevando doscientos hombres con una sección de ametralladoras.

Este militar que durante el Maderismo tuvo grandes encuentros con los federales, hoy será uno de los más temibles enemigos de Zapata, pues conoce todos los escondites de esa gente bandolera.

El reconocimiento del Gobierno del General Huerta por el de la Gran Bretaña

La Secretaría de Relaciones Exteriores envió un mensaje a nuestra Legación en Londres, a fin de que lo transcribiera al Departamento de Negocios Extranjeros, comunicando que ya se enviaba la carta autógrafa del señor Presidente Huerta dirigida al rey Jorge V, en que se comunicaba el cambio de Gobierno.

El señor Ministro de Relaciones de la Gran Bretaña contestó dicho mensaje al Encargado de Negocios de México en Londres, en que hace saber se decidió reconocer que el Gobierno del señor General Huerta, y que, cuando se reciba la carta autógrafa del señor Presidente de los Estados Unidos, se contestará de la manera mas satisfactoria y cordial.

Ayer se recibió este mensaje en el Ministerio de Relaciones, y de ello dió cuenta el señor licenciado de la Barra al Primer Magistrado durante el Consejo de Ministros efectuado ayer.

Lo anterior viene a desvanecer los rumores que han circulado, acerca de que el Rey Jorge V no reconocería al Sr General Huerta.

Por el Principal

Para hoy anuncia este elegante coliseo a las ocho y tres cuartos la hermosa opereta vienesa en tres actos la «Casta Susana» que ha sido tan bien recibida por nuestro público, que gusta de las obras cuyo sabor picante hace reír de muy buena gana.

4000 hombres serán movilizados para contener la rabia salvaje del feroz Carranza

Uno de los principales asuntos que con mayor detenimiento fueron tratados ayer en el consejo extraordinario de Ministros efectuado en el Palacio Nacional fué el de la rebelión de Sonora, encabezada por el bandolero Carranza, que durante su reinado en Coahuila, se concretó a saquear las cajas del tesoro público del infortunado Estado que durante dos años fué gobernado por las sucias manos del zanganillo porrista.

Sobre el particular se acordó que fuese movilizado lo más pronto posible hacia dicha región de Sonora, una fuerte columna militar a fin de garantizar el éxito de las operaciones que se llevarán a efecto contra el aborto de su alteza serenísima.

Estos soldados serán embarcados rumbo a Mazatlán para que de allí y a bordo de los cañoneros «Morelos» y «Guerrero» que navegan en el litoral del Pacifico sigan el punto de su destino.

Estos interesantes informes fueron suministrados por el señor general D. Manuel Mondragón, Ministro de Guerra y Marina.

El señor ingeniero D. Alberto García Granados, se sirvió manifestar a nuestro representante que la situación en el Estado de Sonora es delicado pero no grave, puesto que aun hay gente levantada en armas el movimiento armado no podrá tener aceptación dados sus fines separatistas, que estan en consecuencia en pugna con el más rudimental sentimiento de patriotismo.

Por nuestra parte no podemos menos que reprobar tan infame conducta del vicioso y nocivo zanganillo Carranza que sin duda y sin temor de equivocarnos sería honroso para él y toda su repugnante extirpe, ser el tacón de una bota de Emiliano Zapata.

Que la nación y la historia mal diga a ese hijo espurio y malvado, que en los momentos de mayor angustia para la madre patria, ha venido a contribuir con sus bandálicas acciones a la desolación y la ruina más espantosa a que esta orillada nuestra República, ojalá que como el despertar de un nidar de aguilas, que como la racha huracanada, a un sólo tiempo, a un sólo impulso, todos los hijos de esta bendita tierra mexicana se levanten a un tiempo y con la formidable fuerza del deber y del derecho confundieran a ese visjo depravado que ocultando entre las ruinas de su organismo miserable un espíritu más miserable y ruinoso, aun quiere y sueña ver su nombre nimbado con las glorias de la celebridad, celebridad que no sería difícil la obtuviera, corriéndole parejas con la bien triste de un Santanón, de un «Chalequero» o bien de un Tigre de Santa Julia, y que hoy sin duda le tocan los dos últimos personajes de tragedias y de ermenes, con justicia que sus tumbas se extremezcan, al ser comparadas con ese buitre año

so, con ese vampiro infame que sobre el cuerpo convulsivo de nuestra herida patria se cierne en su sed insaciable de riquezas, como fábrilica aurora, como rabioso lobo, desoso de acabar con los gloriosos hombres, que de un puñetazo desmoronaron e hicieron caer por tierra el derruido pedestal de la rapia Maderista.

ANGEL DOMINGUEZ.

VÁZQUEZ GÓMEZ NO LANZARÁ SU CANDIDATURA

Se nos pide la publicación de la siguiente carta:

México, marzo 11 de 1913.—Señor don Vicente Garrido Alfaro, director de «El Noticioso».—Presente.—Muy señor mío de mi respeto: En la edición de ayer tarde del diario que usted dignamente dirige, se dice que yo he resuelto lanzar mi candidatura a la Presidencia de la República, no obstante haber declarado enfáticamente hace cuatro días que no era patriótico el dedicarse a hacer política para las próximas elecciones mientras no se realice la pacificación de la República.

Por vía de rectificación juzgo conveniente declarar, señor director, que yo no he resuelto lanzar mi candidatura, ni puedo ni debo hacerlo. Voy a decir por qué.

Yo pertenezco a un partido de principios, el Partido anti-releccionista, el cual ha establecido el sistema de convenciones para designar candidatos.

En la campaña electoral de 1911, se me puso en la disyuntiva de ir a la Vicepresidencia de la República si desconocía a aquel partido o de no ir si lo seguía reconociendo. Sin vacilar, opté por esto último y entonces el Partido Antirreleccionista me honró designándome su jefe.

Consecuente, pues, con los principios y tendencias de mi partido, no seré yo quien lance una candidatura; habrá una convención del Partido Antirreleccionista, en la cual se designarán candidatos y se revisará el programa de la Convención de abril de 1910, para ajustarlo a las exigencias actuales. En esta virtud, ignoro quienes habrán de merecer la confianza y el voto del partido a que me honro pertenecer.

Por lo demás, señor director, sigo creyendo que en estos momentos que no está pacificado el país, no es conveniente ocuparse en designar candidatos cuya discusión debe ser amplia y serena, como lo demandan los verdaderos y sagrados intereses de nuestra patria.

Rogando a usted que me haga el favor de mandar publicar esta carta en su acreditado diario, por lo que le anticipo las gracias, quedo de usted af.ao. amigo y atto. S. S.

FRANCISCO VÁZQUEZ GÓMEZ.